



Jedes Jahr landen
1,78 Prozent des
Jahresbruttoein-
kommens auf dem
Pensionskonto

ADOBE STOCK



STEUERRECHT

Arbeiten im Ausland

Die Möglichkeit, ortsunabhängig zu arbeiten, ist in den letzten Jahren fixer Bestandteil der Arbeitswelt geworden. Dazu gehört in einigen Fällen auch das Arbeiten im Ausland, beispielsweise dort, wo man gerne Urlaub macht. Zu den möglichen steuerrechtlichen Auswirkungen sagt Peter Kofler von der Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Rabel & Partner: „In der Regel verbleibt das Besteuerungsrecht in Österreich, wenn sich die Arbeitnehmer insgesamt nicht länger als 183 Tage während des Zeitraums von zwölf Monaten – je nach konkretem Doppelbesteuerungsabkommen, Kalenderjahr und Steuerjahr – im Ausland aufhalten und das Entgelt weiterhin vom österreichischen Arbeitgeber bezahlt wird.“

Euro.“ Zu Vorsicht ist auch bei atypischen Beschäftigungsverhältnissen zu raten: „Bei geringfügiger Beschäftigung sollten Sie nach Möglichkeit eine begünstigte Selbstversicherung abschließen. Den Versicherungsbeitrag kann auch Ihr

Partner bezahlen“, sagt Pöcheim.

Grundsätzlich gilt, wie die AK-Expertin betont, vor allen wichtigen Entscheidungen im Leben wie Jobwechsel, Familienplanung oder Trennung bzw. Scheidung: „Sie sollten vor der Entscheidung Ihren Pensionskonto-Auszug zur Hand nehmen.“ Selbst bei Scheidungsvereinbarungen könnte das wichtig sein.

Eine Möglichkeit, die Pension zu erhöhen, ist auch, den Pensionsantritt bis zu drei Jahre nach hinten zu verschieben, mit dem Erreichen des Regelpensionsalters also nicht gleich in Pension zu gehen. Pöcheim: „Neben der

normalen Pensionserhöhung gibt es dadurch einen jährlichen Bonus von 4,2 Prozent von der Gesamtpension – jedoch maximal für drei Jahre.“ Bei der PVA gehen immer wieder Anfragen dazu ein. Umgekehrt besteht freilich auch Interesse an einem früheren Pensionsantritt.

46

bis 55 Jahre: In diesem Alter ist das Interesse am Pensionskonto ähnlich hoch wie im Alter zwischen 56 und 65 Jahren.

Quelle: Dachverband der Sozialversicherung.

28

Prozent jener, die 2022 in Pension gegangen sind, taten dies vor Erreichen des Regelpensionsalters. So die Daten der PVA, die 2022 rund 84.000 neue Alterspensionen verzeichnet hat

KOKOSMILCH IM VKI-TEST

Ein enttäuschendes Ergebnis

Der VKI hat 13 Kokosmilchprodukte aus dem Handel getestet: Nur die in diversen Asia-Shops, bei Gurkerl, Metro, Transgourmet und im Billa-Onlineshop erhältliche „Coconut Milk Ori-

ginal“ von Aroy-D erreichte eine gute Bewertung. Details zur Auswertung finden sich in der September-Ausgabe der Zeitschrift Konsument und unter www.konsument.at



VORSICHT, FALLE

Investment-Tipps

Viele Telegram-Gruppen wie „Geld-Leuchtturm“ versprechen schnellen Reichtum. In diesen Gruppen erhalten Sie angebliche Investment-Tipps und Kontakte zu „Finanz-Gurus“. Watchlist Internet warnt: „Finger weg davon, hier verlieren sie nur Geld.“